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I MUNICIPALIDAD DE GRANEROS 

 

SESION Nº 141 EXTRAORDINARIA 
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE GRANEROS 
MIÉRCOLES 02 DE NOVIEMBRE DE 2011 

Realizada en Casa del Adulto Mayor 
 

ACTA 
 
Sesión Extraordinaria de Concejo Municipal de Graneros, de fecha 02 de noviembre de 2011, con 
asistencia de las Sras. y Sres. Concejales: 
 
Sr. Pedro Antonio Pereira Aguilera. 
Sra. Ximena Jeldres Astudillo. 
Sr. Juan Carlos Reyes Aliste. 
Sra. Raquel Campos Puentes. 
Sr. Carlos Ortega Aedo. 
Sr. Miguel Gutiérrez Lazo. 
 
 
El Alcalde de Graneros, Sr. Juan Pablo Díaz Burgos, da inicio a la Sesión, en nombre de Dios, a las 
09:30 horas, en casa del Adulto Mayo. 
 
 
EVALUACIÓN TERCER CAMPEONATO NACIONAL DE CUECA CHILENA 
El Sr. Alcalde solicita realizar evaluación de la realización del 3er. Campeonato Nacional de la Cueca 
Chilena, organizado por la “Agrupación por el Progreso y Valorización de la Cultura Tradicional 
Chilena”, efectuado el recién pasado fin de semana en la Plaza de Armas de Graneros. El Concejal 
Sr. Gutiérrez, integrante de la Agrupación organizadora del evento, informa que la asistencia de 
público fue muy buena, pero hubo una baja en cueca respecto del Campeonato efectuado el año 
recién pasado. Asistieron muchas personas de fuera de la comuna, muchos turistas. El Sr. Alcalde, 
señala que ese evento corresponde que se siga realizando en la Plaza de Armas, espacio que se 
debe cuidar para grandes actividades como esta. El Concejal Sr. Reyes, dice que a él también le 
interesa que ésta se cuide y particularmente que se finalice pronto el cierre del monumento a La 
Cueca Chilena, el que cada día se está deteriorando por causa de personas irresponsables que lo 
dañan, también, rechaza un artículo aparecido en un diario capitalino que critica el que se multe el 
mal uso de las bicicletas y de las patinetas por la Plaza de Graneros. La Concejala Sra. Ximena 
Jeldres, señala que distinto es el caso de los carritos los cuales tienen ruedas de goma y que echa 
de menos una cultura de control ciudadano lo que es responsabilidad de todos. Respecto de la 
demora del término del cierro del monumento a la Cueca Chilena, el Secretario informa que 
conversó con el escultor Sr. Mauricio Pichuante, quien se había comprometido a finalizar la obra, lo 
que aún no ha cumplido y se insistirá en el hecho, ante lo cual existe la posibilidad de rescindirle el 
contrato por su incumplimiento. El Sr. Alcalde, señala que, lamentablemente, de todas maneras 
algunos expositores del fin de semana pasado derramaron aceite sobre algunas bancas de la plaza.  
El Concejal Sr. Reyes, felicita al Concejal Sr. Gutiérrez por el evento realizado ya que realizando 
estas buenas actividades se promueve el turismo, además, insiste en algo planteado tiempo atrás en 
el sentido que en la Casa de la Cueca se logre la realización de Misas durante los domingos. El 
Concejal Sr. Pereira, aprovecha la oportunidad de expresar que la Casa de la Cueca está muy bien 
mantenida y eso se debe a la buena administración de ésta. El Concejal Sr. Gutiérrez, plantea que el 
Campeonato de la Cueca, no puede estar supeditado al financiamiento o no financiamiento por parte 
de la Municipalidad o del Gobierno Regional, por lo que sugiere que éste tenga un financiamiento 
anual estable. El Sr. Alcalde, señala que se dio el caso, en el marco del Campeonato de la Cueca, 
que algunos expositores y juegos autorizados por la organización para estar allí, se portaron mal, 
como por ejemplo un señor que tenía juegos ponía la música muy fuerte, afectando al certamen, y al 
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solicitársele que bajara el volumen de ésta, respondió que “no lo haría ya que para eso pagaba”, a lo 
cual el Concejal Sr. Gutiérrez manifestó que por los puestos no se cobró dinero. La Concejala Sra. 
Ximena Jeldres, manifestó que en los lienzos del Campeonato de Cueca no figuraba el logo de la 
Municipalidad la cual ayudó al financiamiento del evento, por lo que solicita que a futuro la 
Municipalidad, siendo auspiciadora, exija que en la difusión de los eventos y letreros alusivos a éste, 
siempre esté presente el logo de la Municipalidad en formato que se deberá precisar. La Concejala 
Sra. Raquel Campos, expresa sus felicitaciones al Concejal Sr. Gutiérrez y a la agrupación 
organizadora por el evento realizado el cual le pareció muy bueno y dice haber visto el logo 
municipal en el lienzo principal junto al logo del Gobierno Regional, dice, también, que le preocupó la 
fiscalización realizada por impuestos internos en el evento, considerando que muchos expositores 
correspondían a padres y apoderados y a talleres artesanales muy humildes. Al respecto, el Director 
de Control, Sr. Víctor Olea, señala que la situación recién planteada del Servicio de Impuestos 
Internos, que se basa en la Ley, se solucionaría con otra Ley para lo cual sugiere que los Concejales 
motiven a sus parlamentarios para modificar la norma sobre el pago de impuestos en las fiestas 
locales. El Concejal Sr. Gutiérrez, agradece a todos la colaboración brindada para el éxito del 
evento. La Concejala Sra. Raquel Campos propone que, para el próximo año, los organizadores se 
hagan cargo del evento artístico musical y que la Municipalidad se haga cargo de los puestos 
artesanales, y que estén a cargo de la Oficina de Fomento Productivo. 
 
El Sr. Alcalde, cierra el punto, expresando que la ganancia del 3er Campeonato Nacional de la 
Cueca Chilena, es la proyección de Graneros al país y que comparte el que se pueda lograr un 
apoyo permanente del Gobierno Regional, tema que ya conversó telefónicamente durante el evento 
con la Sra. Gobernadora Provincial de Cachapoal. 
 
 
ENTREGA CHEQUES DE SUBVENCIONES MUNICIPALES 
Se procede a hacer entrega de cheques de Subvenciones Municipales, correspondientes a las 
siguientes organizaciones: “C.D. de Rayuela San Pedro”. “Club de Adulto Mayor La Chabelita”; 
“Agrupación Cultural Formación de Valientes” y “Junta de Vecinos Monasterio 3”. La Concejala Sra. 
Ximena Jeldres felicita a los representantes de las organizaciones y les desea éxito en las acciones 
que desarrollan. El Concejal Sr. Reyes, expresa su reconocimiento por lo que desarrollan los 
dirigentes. La Concejala Sra. Raquel Campos agradece al Sr. Alcalde y al Concejo el apoyo 
brindado a las organizaciones beneficiarias y en particular a la Agrupación Cultural Formación de 
Valientes”. El Concejal Sr. Pereira, saluda y felicita el trabajo realizado por los dirigentes presentes 
en la Sala. El Sr. Alcalde, también agradece y felicita a los dirigentes por la labor que realizan. 
 
 
INFORME TRIMESTRAL DE AVANCE DE LA EJECUCIÓN PRESUPUESTARIA 
El Director de Control, Sr. Víctor Olea, hace entrega escrita del avance de la ejecución 
presupuestaria de la Municipalidad y verbalmente, informa que al 30 de septiembre se tiene 
ejecutado el 50% de los ingresos y gastos, y en el Daem un 70% de ingresos y un 67% de gastos, lo 
que implica que, en cuanto al presupuesto municipal, éste no será ejecutado en un 100%. Realizó 
observaciones respecto que algunas cuentas se encuentran en negativo y que de la modificación 
presupuestaria realizada por educación y la Municipalidad, esto no aparece reflejada en la 
información de ejecución presupuestaria, para lo cual esas unidades deberán realizar los ajustes 
correspondientes. Respecto de los pagos al Fondo Común Municipal, de cotizaciones previsionales 
y de perfeccionamiento en educación, están al día. Como Municipalidad existe devengamiento por 
$239 millones producto de, entre otros factores, al esfuerzo que se hace por apoyar a la educación. 
El Concejal Sr. Reyes, expresa que el Concejo no está cumpliendo con su responsabilidad ya que la 
información no refleja la realidad y que aún queda información pendiente. La Concejala Sra. Ximena 
Jeldres, señala que la Unidad de Finanza, cada vez que alguna cuenta se va a sobregirar, debiera 
informarlo inmediatamente al Sr. Alcalde para realizar las correcciones de la situación mediante 
modificación presupuestaria, además, propone que será bueno que los funcionarios participen de 
capacitaciones. El Concejal Sr. Pereira, dice que aprecia que se debe reforzar a la Dirección de 
Administración y Finanzas. El Sr. Alcalde, cierra el punto señalando que tanto él como el Concejo 
deberán tomar las medidas que correspondan y en el momento oportuno, no hay otra alternativa. 
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INCIDENTES 
Intervención del Concejal Sr. Ortega 
En relación a intervención de vecina que, en Sesión de Concejo de la semana recién pasada 
denunció situación que habría sucedido a un hijo en el Instituto Santa Teresa de Los Andes, el 
Concejal Sr. Ortega se hace acompañar con presunto implicado con la denuncia quién, este último, 
manifiesta que el asunto le ha complicado mucho en lo personal, familiar y laboral, más aún que la 
investigación, a la fecha, no ha arrojado culpables ni certeza de los hechos denunciados. Al 
respecto, La Concejala Sra. Ximena Jeldres, expresa que el Concejo no puede tomar partido en 
denuncias ya que quien investiga es la Fiscalía. El Concejal Sr. Reyes manifiesta que él no tiene 
ningún juicio ya que no posee más antecedentes que los dichos de la vecina. El Concejal Sr. 
Pereira, manifiesta que los Concejales no pueden juzgar personas más aún en que en este caso se 
pondría en juego la hora de personas. 
 

El Sr. Alcalde, cierra la Sesión, siendo las 11:15 horas. 
 
 
 
 
 
                Octavio Rodríguez Aguilar   Juan Pablo Díaz Burgos 
                     Secretario Municipal    Alcalde 
 
JPDB/ORA/ora 


